

§ 33. Nouvelles approches du concept de réalité

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb042_A_f0357

SourceBoite_042_A-16-chem | Ideen II.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 30/01/2020 Dernière modification le 23/04/2021

§ 33. Nelle approches du concept de réalité

Les 2 réalités (ame et nature matérielle) s'inscrivent à la définition formelle de la réalité : "unité de propriétés permanentes en rapport à des ~~choses~~ énergies qui leur appartiennent".

mais La chose matérielle est déterminée seules par l'essence, et non pas déterminée par son histoire ; elle est sans histoire. Elle a la possibilité de revenir à un point antérieur après 1 cycle de transformation - ce qui ne peut pas se produire pour l'âme qui a une histoire.

Il faut donc distinguer les Natur-realités et les übernatürlichen Realitäten ; et les réalités mixtes qui, c/ l'âme, ont une Natur-seite, et une idiosychrasie Seite.

Si on applique au concept de Nature et de réalité à l'essence de la chose matérielle, il ne pourra pas s'appliquer au spirituel.

mais par sa liaison au corporel (Zusammenhang), il est intrigué avec la nature (Anknüpfung). Et son Dasein a des souffrances
 { - Dasein est l'épure BnF
MSS
 { - Dasein est le Raumzeit.

Ainsi il a une quasi-nature et une quasi-

causalité, et par mesure d'au moins deux termes
le concept de nature, et auquel on désignera
chaque chose qui est liée aux circonstances
qui la conditionnent, c'est à dire, la
propriété, qui est la cause d'une détermination par des
circonstances, c'est à dire.

De l'ordre exact, possiblement l'h. est une unité concrète.
Dès cette appérception, il y a un système de
caractéristiques ~~permanentes~~ en vertu duquel elle est
l'ordre exact avec son être porteur déterminé;
et l'horizon d'indétermination, tel
qu'il n'y a pas de liaison entre elle et le corps.
Le corps est pourtant à son tour en
liaison causale avec la nature physique; à
cause de cela l'h. est donnée par l'h. de la nature.
La réalité se présente sous cette forme de réalité physique
par les dépendances (Abhängigkeiten) physiques;
elle a son unité en soi; mais elle apparaît ici en
unité en liaison (Einheit im Zusammenhang).

L'unité de l'âme est une unité réelle
puisque, c'est une unité de la vie seelisch, elle est
intriquée (vermählt) avec le corps, et unité
de l'ensemble du phénomène corporel, qui fait
de leur côté partie de la nature. Ce qui on offre
à la nature matérielle c'est autre forme de réalité
mais l'unité concrète du corps est de la forme,
le sujet menschlich.